MEDIO: **EL FINANCIERO** SECCION: ECONOMIA

PAGINA:

27/NOVIEMBRE/2012 FECHA:

Comunicación Financiera

Prestar sin arriesgar las finanzas, reto del Infonacot

☐ Reforma laboral obliga a atender a 20 millones de trabajadores: Gabriel Ramírez

- Se requieren ajustes para aplicar en nuevas formas de contratación
- El Instituto otorgó más de 7.3 millones de créditos en 6 años

Zenyazen Flores

Al cierre del sexenio, el Infonacot ha-brá otorgado más de 7.3 millones de créditos por un monto equivalente a 46 mil millones de pesos, como resultado del aumento en la cobertura de servicios y desarrollo de nuevos productos financieros, aunque ahora el reto será atender a los 20 millones de trabajadores que con la reforma laboral tendrán derecho a un crédito.

El primer gran "desafío" del presidente electo Enrique Peña Nieto será diseñar un "producto crediticio básico" para los trabajadores que laboren bajo las nuevas modalidades de contratación, y que a su vez no ponga en riesgo las finanzas del organismo, señaló Gabriel Ramírez Fernández, director general del Instituto del Fondo Nacional para el Consumo de los Trabajadores (Infonacot).

"No por tener por mandato de ley de afiliar a más trabajadores, y en consecuencia prestarle a más trabajadores, se deben poner en riesgo las finanzas de la institución, o bien correr el riesgo de endeudar a los trabajadores que laboren por horas o tiempos discontinuos derivados de las nuevas formas de contratación.



Gabriel Ramírez. (Foto: Braulio Tenorio)

"Por eso --planteó en entrevista con EL FINANCIERO—, en el primer trimestre del año que entra se tendrán que aterrizar estas propuestas y cómo van a

"Heredamos un Instituto en proceso de ser una entidad financiera", es decir que tiene una gama de productos y que opera bajo estándares bancarios. "Dejó de ser una entidad burocrática, y hoy está probando que puede ser eficiente y que puede crecer de manera sana en beneficio de los trabajadores.*

Indicó que en la administración del presidente Felipe Calderón se otorgaron a los trabajadores créditos que se ubicaron en seis mil pesos promedio, que se mantuvo en ese nivel a partir de los últimos cuatro años.

Al cierre del sexenio la morosidad registra una tasa de alrededor de 3 por ciento, que es menor en 2 puntos porcentuales respecto a la de 2006.

Uso del financiamiento

El 30 por ciento de los trabajadores que tramitaron un crédito en el sexenio que termina lo utilizaron para mejoramiento de vivienda, es decir que compraron muebles, electrodomésticos o materiales de construcción para ampliación de vivienda, seguido por un 10 por ciento de trabajadores que adquirieron equipo electrónico para el hogar o uso personal.

Ramírez Fernández destacó que el número de créditos otorgados en el sexenio representan tres veces más los canalizados en promedio en las cinco administraciones anteriores, mientras que el importe de financiamiento significó, en términos reales, el doble del promedio observado en el lapso de comparación.

En el sexenio calderonista se incorporaron 21 mil empresas a la red de centros de trabajo del Instituto, llegando a 59 mil 307 afiliadas (con 9.9 millones de empleados), lo que representó un crecimiento de 54 por ciento en el número de empleados con acceso a esa prestación.

No obstante hay que mencionar que la reforma laboral obligará a los 835 mil patrones registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) a afiliarse al Infonacot, lo que significa alrededor de 16 millones de trabajadores cotizantes, que sumados a los cuatro millones de empleados del ISSSTE darían un universo de 20 millones.

Gabriel Ramírez sostuvo que el Infonacot es una institución "sólida", condición que le ha permitido realizar 63 emisiones en el sexenio, por un monto acumulado de 43 mil 795 millones de

La capacidad del Instituto como administrador de activos financieros ha sido reconocida por Fitch Ratings, que en 2012 le otorgó una calificación de AAFC2-(mex), en virtud de la aplicación de nuevos productos en plataformas electrónicas, entre otras.